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Amt Lebus 6. Oktober 2015 
Gemeinde Treplin 

Niederschrift  
über die Sitzung der Gemeindevertretung Treplin  

 

Sitzungstermin: Montag, den 05.10.2015 

Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

Sitzungsende:  Uhr 

Sitzungsort: Amtsscheune Treplin, Lindenstraße 9 a, 15236 Treplin 

Anwesend: 
 
Vorsitzender 
Herr Joachim Kretschmann    
 
Gemeindevertreter 
Frau Annett Kaap    
Herr Dako Kaap    
Herr Mike Lipke    
Herr Timo Lück    
Frau Sabine Rosslau    
Herr Horst Wamser    
 
Geladene Gäste 
Herr Jörg Richter    
Herr Jörg Richter    
 
Gäste 
Herr Jörg Brodauf   UKA Cottbus 
Frau Andrea Logsch   UKA Cottbus 
 
Einwohner 
8 Einwohner    
 
Amtsverwaltung 
Herr Heiko Friedemann    
 
Schriftführung 
Frau Undine Schulz    
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 
   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 07.09.2015 
   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 07.09.2015 
   2. Einwohneranfragen 
   3. Beratung zur Ortsdurchfahrt B 5 
   4. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   5. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 07.09.2015 
   6. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 07.09.2015 
   7. Vertragsangelegenheiten 
   7.1. Beratung und Beschlussfassung über den Vertrag zur Sicherung der Infrastruktur zwi-

schen der Gemeinde Treplin und der UKA (GT/196/2015) 
   7.2. Beratung und Beschlussfassung über den Entwurf des Nutzungsvertrages zwischen der 

Gemeinde Treplin und der UKA (GT/197/2015) 
   8. Beratung und Beschlussfassung Honorarvertrag (GT/198/2015) 
   9. Sonstiges 
 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 
1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 
Die Einladungen sind allen Gemeindevertretern fristgerecht zugegangen. Beanstandungen wer-
den nicht erhoben. 
 
1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 
Ausschließungsgründe wurden von keinem Gemeindevertreter angezeigt. 
 
1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
Von 7 Gemeindevertretern sind 7 anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit gegeben. 
 
1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 07.09.2015 
Keine. 
 
1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 07.09.2015 
Die Auswertung der Niederschrift ist allen Gemeindevertretern per E-Mail zugegangen und 
wurde noch einmal in Papierform verteilt. 
 
Herr Kretschmann erläutert kurz die Auswertung. 
 
2. Einwohneranfragen 
Herr Redieß 

- moniert immer noch das geöffnete Fenster im Feuerwehrgebäude 
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- soll aus Sicherheits- und Ordnungsgründen geschlossen werden 
- möchte diesen „Zustand“ abgestellt haben. 

 
Herr Kretschmann 

- Feuerwehrgebäude hat ein Feuchtigkeitsproblem 
 
Herr Schrei 

- fragt an, ob der Winterdienst auch  Lindenstr. 28/29 (Feuerlöschteich)  räumen kann 
- Abzweig Lindenstr. 28/29 Straße ausgespült, kann man diese Absenken 

 
Herr Kaap 

- Fragt im Namen von Herrn Wilhelmi  
o Gartenabfälle Ecke Friedhof (Ablagerungen von Gärten) 
o eventuell Abfahren und Anschreiben fertigen, dass Grünabfälle nicht dort abge-

laden werden dürfen 
 
3. Beratung zur Ortsdurchfahrt B 5 
Herr Richter hat Kartenmaterial ausgelegt, welches von allen Gemeindevertretern in Augen-
schein genommen wird. 
Herr Richter erläutert: 

- grundhafter Ausbau (6,50 m Breite) 
- Geh- und Radweg 
- Verkehrsinseln als Überquerungshilfe 
- geschlossene Entwässerung, Reinigungsanlage 
- Asphalt, rechts- und links Pflasterstreifen 
- Planfeststellungsverfahren 1 – 2 ½ Jahre Dauer 
- Bauphase 

o 3 Abschnitte 
o LKW großräumige Umleitung 
o Lichtanlage 

- ab Insel vor Frankfurter Straße 1 
o Nordseite = Fußweg 
o Südseite = Radweg 

- ca. 2 Mio € brutto Gesamtkosten 
- Kostenteilungspläne liegen im Amt vor 

o Gehweg 100  % Gemeinde 
o Radweg  50 % Gemeinde 

 
Herr Kretschmann: 
Wer die Reinigungsanlage der Entwässerung betreibt muss noch geklärt werden. 
 
4. Sonstiges 
Herr Kretschmann informiert: 

- Kita 
o die Erneuerung der vorhandenen Leuchten sollte überdacht werden, eventuell 

Modernisierung der Leuchten 
o Malerarbeiten wurden durchgeführt, Hygiene informiert 
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- 08.10.2015 Infoveranstaltung zur Verwaltungsstruktur im Kulturhaus Lebus 
 
Frau Kaap 

- möchte zur nächsten Gemeindevertretersitzung einen Einwohnerfragebogen ausarbei-
ten und vorstellen 

- Herr Friedemann weist darauf hin, dass Frau Kaap sich diesbezüglich mit Frau Frackowi-
ak in Verbindung setzen soll (kommunalrechtliche Richtlinien sollten beachtet werden) 

 
Frau Roßlau 

- der Dorfentwicklungsverein, Gemeindevertreter und Bürger wollen den Adventsbasar 
2015 durchführen 

 
Zur Durchführung des Adventsbasars sollen Mittel aus dem Haushalt abgerufen werden. 
 
Abstimmungsergebnis:  Ja: 7  Nein: 0  Enthaltung: 0 

 

 

 

 

Joachim Kretschmann 
Vorsitzender 
der Gemeindevertretung Treplin 
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